

ABC

ABC EN PARIS

ATENTADO CONTRA EL AGREGADO MILITAR ADJUNTO DE ESPAÑA

El capitán García-Plata, casado y con cinco hijos, se encuentra herido

DOS INDIVIDUOS LE DISPARARON SEIS BALAS A BOCAJARRO EN LA PUERTA DE SU DOMICILIO

PARIS, 8. (Crónica recibida por teléfono.) Como todos los días desde hace unos dos años, el capitán de Infantería, don Bartolomé García-Plata Valle, agregado militar adjunto de la Embajada de España en París, llegaba hoy a su casa de la Route de la Reine, en Boulogne, cuando inesperadamente, con la impunidad que permite la soledad del lugar y la tranquilidad de la víctima, dos individuos le dispararon a bocajarro sus armas. Ante los ojos horrorizados de su esposa, el señor García-Plata cayó alcanzado por seis proyectiles: cuatro de ellos en el estómago, uno en una pierna y otro en el bazo. Pese a sus graves heridas pudo alcanzar su domicilio mientras los agresores se daban a la fuga.

Rápidamente fue trasladado al hospital Ambroise Paré, de Boulogne, donde ingresó en el bloque operatorio a las tres de la tarde aproximadamente. La delicada intervención quirúrgica ha durado más de cinco horas, y el estado del señor García-Plata, dentro de su inmensa gravedad, parece estar fuera de todo peligro inmediato, salvo complicaciones inesperadas.

SIN RESULTADO.—El señor García-Plata, que nació en Morón de la Frontera hace cuarenta años, vive desde hace aproximadamente unos dos años en el tercer piso de un inmueble situado en el número 130 de la Route de la Reine. En el edificio hay un su-

permercado y varias tiendas. Al parecer los agresores han merodeado durante días por la casa para determinar las horas de regreso de su víctima que, como buen militar, no perdió nunca su sentido de la puntualidad. Así las cosas, cuando hoy llegó como de costumbre a las dos menos cuarto, sus agresores le esperaban en el descansillo del tercer piso.

Según ha contado su vecina, tuvieron que disparar desde el segundo ascensor, que dejaron bloqueado para facilitar su fuga. Poco después de cometerse la agresión una fuerza de Policía inició las investigaciones ayudada por perros, pero sin lograr ningún resultado positivo. No obstante, en el ascensor han debido quedar huellas y algunos elementos que permitan la identificación de los autores del atentado, si es que tienen antecedentes penales, algo que no suelen tener este tipo de delincuentes «políticos».

NO SE HA REIVINDICADO.—Nadie ha reivindicado hasta ahora este cobarde atentado,

aunque no es necesario que lleve una firma para que se identifique a sus autores. El capitán García-Plata es un hombre sencillo que cumplía una misión en la representación diplomática española, y cuya única satisfacción era la de encontrarse cada día en su hogar con su esposa y con sus cinco hijos.

Una vez más el objetivo de un llamado terrorismo ideológico, que cuenta con tan importantes adhesiones en el vario mundo de la política europea, ha sido un hombre sin historia que cumplía con su deber y por cuya suerte no levantará un dedo esa conciencia pública que tiene de la dignidad, del honor, de la justicia y de los derechos humanos una muy singular idea. El cobarde atentado de hoy no provocará manifestaciones de indignación ni suscitará declaraciones de circunstancias. Jamás en la historia del mundo civilizado unos criminales de Derecho común han contado con tantos y tan importantes cómplices.—INTERINO.

TIENE CINCO HIJOS MENORES

París, 8. (Resumen de Efe y Pyresa.) El capitán don Bartolomé García-Plata de cuarenta años de edad, es padre de cinco hijos (María Angeles, doce años; Ana, nueve; Beatriz, ocho, Carlos, cinco, y Javier, tres), y vivía en el apartamento desde su llegada a París hace más de dos años.

Un portavoz del hospital Ambroise, en Boulogne Billancourt (afueras de París en donde ha sido sometido a una intervención quirúrgica, indicó que, «salvo complicaciones, el operado está fuera de peligro, aunque su estado es grave».

El capitán García-Plata, de Infantería

ATENTADO EN PARIS

Llevaba dos años en París como agregado militar adjunto cerca de la Embajada de España. El agregado militar es el coronel don Jesús Fernández Lamino, quien se interesó inmediatamente por el estado del capitán García y por las circunstancias del atentado. El embajador de España en París, don Miguel María de Lojendio, está en permanente contacto con el hospital Ambroise Paré.

RELATO DE UN TESTIGO

Una vecina ha relatado con numerosos detalles cómo se produjo el atentado: «Como usted ve —dijo— en este inmueble hay un supermercado y varias tiendas. Para los autores de la agresión resultaba fácil mezclarse con el público y pasar inadvertidos. El señor García-Plata llegó a su domicilio a la hora habitual. Escuchó un ruido anormal y llamó al dentista que vive en el primero. Mi perro gruñía y esto no lo hace nunca, cuando llegó el señor García-Plata, al que conoce. Todo fue muy rápido. Tuvieron que disparar desde el ascensor bloqueado en el piso, ya que éste tiene señales de violencia. Cuando el señor García-Plata entraba en su piso y se dirigía al interior le dispararon a quemarropa. Creo que a pesar de estar herido pudo llegar al teléfono y llamar a su Embajada. No era hombre que se ocultaba, ni que tenía protección alguna. Es un hombre muy simpático que tiene cinco hijos admirables. No comprendo cómo nadie puede quererle mal.»

La fuga en este tipo de inmueble es fácil, una vez que se conoce la existencia de dos ascensores, así como el laberinto de pasillos y de sótanos que llevan a muchas salidas.

Un autocar de Policía acudió y trasladó al herido al hospital Ambroise Paré, en

donde ingresó en grave estado. Los médicos de guardia procedieron inmediatamente a una intervención para evitar que siguiese sangrando, extrayéndole las balas. El alcalde de Boulogne-Billancourt, el gaulista Georges Gorse, ex ministro de Trabajo y antiguo embajador en Túnez y Argel, afirmó estar «indignado» por el atentado cometido en su territorio.

La investigación del caso ha sido confiada al comisario divisionario Jacques Fouchet, jefe adjunto de la Brigada Criminal. La Policía no ha facilitado comunicado sobre el asunto, aunque parece que dirige su investigación cerca de los medios izquierdistas y revolucionarios franceses o españoles refugiados.

OTROS ATENTADOS

El atentado es el primero dirigido contra un representante de la Misión diplomática española en París. Hace cinco años, el embajador Garrigues, en aquella época representante permanente de España ante la

Unesco, fue objeto de una tentativa de secuestro, que fracasó al intervenir previamente la Policía francesa.

El capitán García Plata es el tercer diplomático acreditado ante las autoridades francesas víctima de un atentado en menos de un año. El 19 de diciembre de 1974, el coronel Ramón Trabal, agregado militar de la Embajada de Uruguay, fue asesinado a tiros por un comando de «tupamaros» cuando subía a su coche en un aparcamiento de París.

El 29 de marzo último, el vicecónsul de Yugoslavia en Lyon resultó con heridas graves como consecuencia de un atentado.

El capitán García Plata, según las informaciones de sus vecinos y familiares, llevaba una vida normal familiar en su apartamento en Boulogne Billancourt. No se sabe si recibió directamente amenazas, pero se piensa que no tenía vigilancia especial. Sólo el edificio de la Embajada y los recintos consulares o dependientes del Estado español están particularmente protegidos estos días en París y provincias.